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Con reductores de 
velocidad buscan  
eliminar a los cafres 
en la Vía Atlixcáyotl

TODOS LOS INTEGRANTES DE MI 
EQUIPO ESTARÁN “LIMPIOS”, 

DIJO PEPE CHEDRAUI

 El virtual alcalde de la ciudad de Puebla por la 
coalición “Sigamos Haciendo Historia”, José Chedraui 
Budid presentará los perfiles que formarán su gabinete 
antes de que concluya este mes de junio, estará 
formado de profesionales, todos con antecedentes 
“limpios”. Mencionó que se verán perfiles nuevos, sin 
experiencia en el servicio público, pero éstos serán 
guiados de quienes llevan una larga trayectoria en este 
tipo de ejercicio.
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Hallan el cadáver de una 
mujer en Huejotzingo; 
tenía signos de violencia
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Juan Ramón de la 
Fuente, exrector de la 
UNAM, coordinará al 
equipo de Transición 
de Gobierno de 
Claudia Sheinbaum

Lilia Cedillo inaugura Programa de Acompañamiento 
Psicosocial a Estudiantes Embarazadas

SERGIO SALOMÓN 
PIDE A PARTIDOS 
ACEPTAR VOTACIÓN

  Se confirmó el hallazgo del 
cadáver en terrenos de cultivo en 
los límites de San Luis Coyotzin-
go y San Mateo Capultitlán, en el 
municipio de Huejotzingo.

ALEJANDRO ARMENTA RECIBIRÁ 
SU CONSTANCIA COMO GOBERNADOR 

ELECTO DE PUEBLA EL 9 DE JUNIO

 Será el próximo domingo 9 de junio cuando Alejandro 
Armenta Mier reciba la constancia de mayoría como 
gobernador electo de Puebla siglado por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, anunció el representante 
del partido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), 
Alfonso Bermúdez.
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  Ante el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina pidió a todos los partidos políticos, asumir la responsabilidad ante la decisión 
popular, ya que, “el pueblo ha hablado”, y demostró su preferencia.

 En otro punto consideró que las acusaciones que usaron los partidos políticos de oposición 
contra Morena, fueron dichos infundados que no tienen sustento sobre el gobierno actual.

CIUDAD / PAG.4

La temporada de 
Chiles en Nogada, el 
evento gastronómico 
del año en México
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Mayo, fue buen 
mes para la venta 
de autos: INEGI
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IMSS San Alejandro 
volverá a funcionar 
en septiembre

 El Ejecutivo federal, Andrés Manuel 
López Obrador, dio a conocer durante 
la conferencia mañanera, que será 
en septiembre cuando se inaugure el 
Hospital del Instituto Mexicano del Se-
guro Social San Alejandro en Puebla.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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Ninguna impugnación cambiará la realidad electoral de México.
El triunfo rotundo de Morena es un hecho contundente, sólo que hoy, en el re-
cuento de las actas de escrutinio de las casillas, se conocerán los datos oficiales 
y ahí podría haber ajustes al alza o a la baja, sin variar ni cambiar los resultados 
conocidos.
Ayer, con un avance general nacional en la captura y publicación de 160 mil 517 
actas de escrutinio y cómputo, equivalentes al 95.23 % de las 170 mil 648 casillas 
aprobadas para este Proceso Electoral Federal 2023-2024, el INE cerró el Progra-
ma de Resultados Electorales Preliminares, que reflejó las cifras dadas a conocer 
por los Conteos Rápidos realizados la noche del 2 de junio.
Ganaron los candidatos de Morena la presidencia de la República, la mayoría en 
las Cámaras del Congreso federal, siete de nueve gubernaturas y mayorías en 
Congresos Locales y ayuntamientos importantes del país.
Este programa no sustituye a los cómputos distritales, los cuales iniciarán este 
miércoles a partir de las 8:00 horas, cuando se revisen todas y cada una de las 
actas de escrutinio y cómputo de las elecciones.
Además de Puebla capital, Morena consiguió que Alejandro Barroso Chávez, ga-
nara la alcaldía de Tehuacán, quien arrasó la contienda con más de 54 mil votos 
a favor, superando por más de 30 mil a sus contrincantes Pedro Tepole y Eliseo 
Lezama Prieto.
Barroso superó a sus contrincantes, al candidato Eliseo Lezama Prieto del PAN-
PRI-PRD, quien obtuvo 25 mil 349 votos, lo que representa el 19.93 por ciento. 
Mientras el candidato del Verde y Nueva Alianza, que quería reelegirse como al-
calde, Pedro Tepole, se quedó con el 19.74 por ciento de votos, lo que significa 25 
mil 114 sufragios.

Movimiento Ciudadano impugnará las elecciones de las presidencias municipales 
de San Martín Texmelucan, Teziutlán, Coronango, San Pedro Cholula, Zacapoaxt-
la y pedirá una elección extraordinaria en Xiutetelco, adelantó la dirigente estatal, 
Fedrha Suriano Corrales.
La dirigente denunció que en esos municipios las presidencias de los Consejos 
Municipales no apegaron a la normativa. Precisó que, si bien el partido naranja fue 
respetuoso, el que en esos municipios no se llevará a cabo una elección apegada 
a norma dará pie a la impugnación.
Destacó la elección por la alcaldía de Xiutetelco, en donde, de acuerdo con el Ins-
tituto Electoral del Estado, se reportó la quema de 49 paquetes electorales, por lo 
que solicitarán una votación extraordinaria.

Las dirigencias estatales de Morena y el partido del Trabajo solicitarán un conteo 
de boletas en los municipios de Coronango, Ocoyucan, San Pedro Cholula, Cal-
pan, Nicolás Bravo y Xochitlán Todos Santos, porque el margen entre el primer 
lugar y el segundo lugar es corto y no se ha definido al ganador.
Lizeth Sánchez informó que buscarán la apertura de las casillas para llevar a cabo 
el conteo de los votos en los municipios de Coronango y San Pedro Cholula, al 
señalar que existen faltantes de boletas que no han sido verificadas.
El secretario general de Morena, Agustín Guerrero, informó que solicitarás el con-
teo voto por voto en Ocoyucan, Xochitlán Todos Santos, San Pedro Cholula, Nico-
lás Bravo y Calpan.
De acuerdo con el PREP en San Pedro Cholula la votación está cerrada, ya que 
la candidata del Mejor Rumbo Para Puebla, Roxana Luna, obtuvo 34.3 por ciento 
de la votación y su rival de Morena, Tonantzin Fernández, logró el 32.5 por ciento 
del total computado.
En Coronango, el virtual ganador de acuerdo al PREP es Gerardo Sánchez, de la 
coalición Acción Nacional y PRD, que se hizo con el 25 por ciento de los votos; el 
petista, Armando Filemón Aguirre Amaro, alcanzó 23.7 por ciento de los electores.
En Ocoyucan el aspirante del PRI, PAN y PRD, Aristóteles Campos, obtuvo el 47 
por ciento de los votos, mientras que Violeta Becerril, de Morena, el 42 por ciento. 
En Calpan, Vicente Sánchez de Morena tuvo mil 210 votos; Víctor Mateo, del PRI, 
mil 202, por lo que solicitarán el conteo.

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
lograron burlar el cerco que protege Palacio Nacional, lanzaron objetos, se en-
frentaron con policías capitalinos, y dañaron los vidrios de una de las puertas del 
recinto.
Alrededor de las 15:00 horas, maestros de la CNTE pudieron evadir un cerco mon-
tado en la esquina de las calles Corregidora y Correo Mayor. Agentes de la Policía 
capitalina, con escudos y equipo anti motín, intentaron contener a los manifestan-
tes, por lo que se registraron empujones.
Miembros de la CNTE también lanzaron algunos objetos a los policías de la CDMX, 
para que retrocedieran. Los docentes lograron llegar hasta un costado de Palacio. 
Durante sus protestas, los maestros rompieron los vidrios de una de las puertas 
laterales de Palacio, misma que es ocupada por familiares del Presidente.
El incidente se registró durante el diálogo que representantes de la CNTE mantie-
nen con el presidente López Obrador en el interior de Palacio.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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“ESTOY LIBERADO, 
ALIVIADO Y ORGULLOSO 
POR MI FICHAJE POR 
EL REAL MADRID”, 
ASEGURA MBAPPÉ

Kylian Mbappé se dijo muy or-
gulloso de llegar al Real Madrid, 
club que aseguró, fue su sueño 
desde pequeño.

LA MEXICANA 
FERNANDA MELCHOR 
GANA EL PREMIO 
RYSZARD KAPUSCINSKI

Fernanda Melchor compitió con 
145 trabajos de todo el mundo, 
siendo la primera escritora de 
América Latina en recibir el pre-
mio Kapuscinski.

INE PREVÉ EL 
RECUENTO DE VOTOS 
EN MÁS DE 102 MIL 
CASILLAS; RECHAZA 
FRAUDE ELECTORAL

Martín Faz, consejero del INE, 
rechazó que haya existido algún 
fraude y llamó a los actores 
políticos a actuar con responsa-
bilidad.

VOTANTES DE ARIZONA 
TENDRÁN EN SUS 
MANOS EL FUTURO DE 
LEY QUE CRIMINALIZA A 
MIGRANTES

La ley HCR2060, que convierte en 
un delito estatal cruzar la frontera 
de manera irregular, será votada 
por ciudadanos en Arizona.
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Lilia Cedillo inaugura Programa 
de Acompañamiento Psicosocial 
a Estudiantes Embarazadas
Puebla, Pue- Al poner en marcha el Pro-
grama de Acompañamiento Psicosocial 
a Estudiantes Embarazadas (PAPEE), 
en Ciudad Universitaria, la Rectora Lilia 
Cedillo Ramírez señaló que el objetivo 
de éste es escuchar, orientar y apoyar a 
estudiantes embarazadas, con el fin de 
contribuir al desarrollo de sus trayecto-
rias académicas y conclusión de estudios 
universitarios.

Creado hace 15 años en la Facultad 
de Psicología, como apoyo a adolescen-
tes embarazadas, la doctora Cedillo re-
cordó: “Cuando lo conocí, me enamoré 
del proyecto; como maestra me ha to-
cado en varias ocasiones tener alumnas 
embarazadas y ver todos los problemas 
que sufren en el ámbito personal, en el 
familiar, algunas como madres solteras; 
enfrentarse al rechazo y la falta de res-
ponsabilidad de su pareja, las hacen du-
dar y tomar caminos equivocados”.

Por su parte, María del Carmen García 

Aguilar, titular de la Dirección Institucio-
nal de Igualdad de Género, subrayó que 
“la institucionalización de este programa 
se debe a la iniciativa de nuestra recto-
ra, que siempre está atenta a las necesi-
dades y no dudó en hacerlo extensivo a 
nuestra población estudiantil”.

En esta inauguración, Marisol Moreno 
Durán, usuaria del programa, consideró 
que los talleres e información que le han 
bridado han sido de gran utilidad y un 
factor importante para inscribirse y par-
ticipar: “Este programa es para nosotras 
un lugar donde nos sentimos cómodas y 
libres para escuchar y ser escuchadas”.

El PAPEE tiene como fin fortalecer el 
desarrollo académico de las estudiantes 
que están embarazadas, para que no 
descuiden sus estudios; que su estan-
cia en la BUAP sea en las mejores con-
diciones y puedan culminar una carrera. 
Además, se les brinda información rela-
cionada con el embarazo, como partos 

psicoprofilácticos, ejercicios y dinámicas 
psicosociales, entre otras actividades.

Las inscripciones están abiertas. 
Los datos deben enviarse a los correos 
electrónicos: orientación.embarazadas.
buap@gmail.com y papee.psic@correo.
buap.mx; y pueden visitarse las sedes 
que se ubican en el edificio San Jeróni-
mo (3 Oriente 403) y en la planta baja del 
EMA5, en Ciudad Universitaria, de lunes 
a jueves, de 10:00 a 14:00 horas.

A la inauguración asistieron también 
Miriam Olga Ponce Gómez, abogada Ge-
neral de la BUAP; Ygnacio Martínez Lagu-
na, vicerrector de Investigación y Estudios 
de Posgrados; Jorge Avelino Solís, coor-
dinador General de Atención a los Univer-
sitarios; Omar Aguirre Ibarra, titular de la 
Defensoría de los Derechos Universita-
rios; y los directores José Luis Rodríguez 
Sánchez, de la Facultad de Psicología, y 
José Aurelio Cruz de los Ángeles, de la 
Facultad de Administración. °REDACCIÓN

Infonavit llama a solicitar reembolso de su fondo de ahorro a poblanos en edad de pensionarse
Puebla, Pue- El Instituto del Fondo Nacional de la Vi-
vienda para los Trabajadores (Infonavit), hizo un llama-
do a los poblanos en edad de pensionarse a recurrir a 
la delegación para solicitar el reembolso de su fondo de 
ahorro de la subcuenta de vivienda, como parte del nue-
vo Fondo de Pensiones para el Bienestar con el fin de 
garantizar una vejez digna.

En rueda de prensa la delegada María Eugenia Marín 
Deloya, dio a conocer que las y los trabajadores, que trami-
ten su pensión a partir del 1 julio bajo el régimen de 1997, 
serán beneficiados con el 100 por ciento de su último sa-
lario, específicamente a quienes tienen menores ingresos.

Declaró que se debe de verificar en que régimen está 
la trabajadora o trabajador para su proceso de pensión, 
pues, para la devolución de su ahorro de su subcuenta 
de ahorro para vivienda requiere tener esa información 
para garantizar una vejez digna.

El Fondo de Pensiones para el Bienestar considera 
un fideicomiso que permitirá que las y los trabajadores 
puedan vivir una vejez digna, afirmó.

Explicó que los recursos de la Subcuenta del Fondo 
de la Vivienda son propiedad imprescriptible de los tra-
bajadores, en caso de que dichos recursos no hubiesen 
sido aplicados para otorgar créditos a favor de las y los 
trabajadores le deben ser entregados.

Además, el derecho del o la trabajadora y, en su 
caso, de los beneficiarios, a recibir los recursos de su 
Cuenta Individual del seguro de retiro, cesantía en edad 
avanzada y vejez son imprescriptibles, por lo que las ad-
ministradoras de fondos de retiro y las prestadoras de 
servicio deberán transferir, sin necesidad de resolución 
judicial, los recursos de aquellos trabajadores que pro-
muevan su retiro por vejez o cesantía.

Cabe mencionar que, el Infonavit debe transferir los re-
cursos correspondientes a las Subcuentas de Retiro, Ce-
santía en Edad Avanzada y Vejez, subcuenta de Vivienda 
conforme a lo establecido en las leyes de seguridad social 
que correspondan, o aquellos recursos que formen parte 
de sus respectivas reservas relacionados con las subcuen-
tas referidas, incluyendo la de los trabajadores que hubie-

ran llegado a cumplir 70 o 75 años, según corresponda, 
comunicando al resto de participantes del Sistema de Aho-
rro para el Retiro para que, en su caso, transfieran la otra 
subcuenta, a efecto de consolidar el ahorro de los titulares 
de las cuentas individuales en el referido fideicomiso.

En torno a los trámites informó que la resolución o ne-
gativa de pensión la emite el Instituto Mexicano del Se-
guro Social, la cual debe de presentarse posteriormente 
ante el Infonavit, así como firma electrónica vigente, los 
16 dígitos de la CLABE bancaria e identificación oficial 
para llevar a cabo el trámite.

Finalmente, enfatizó que si la persona no recibe su 
estado de cuenta de su ahorro para el retiro debe de 
acudir a la Afore donde está registrado para contar con 
la información de su cuenta de retiro y si detecta errores 
u homonimias en su nombre, CURP o algún otro dato, 
hacer las correcciones correspondientes para garantizar 
que puede recuperar los recursos de sus subcuentas de 
ahorro para el retiro y de vivienda sino contrató un crédi-
to en el Infonavit. °ALMA MÉNDEZ

LA TEMPORADA DE 
CHILE EN NOGADA, EL 
EVENTO GASTRONÓMICO 
DEL AÑO EN MÉXICO
Puebla, Pue. La temporada de Chile en 
Nogada, logró el primer lugar en los pre-
mios “Lo Mejor de México" de la revis-
ta México Desconocido, en la categoría 
“Mejor Evento o Festival Gastronómico 
Contemporáneo”; mientras que la principal 
plataforma digital de planeación de viajes, 
Tripadvisor, galardonó a Puebla con la 
distinción “Best of the Best Destinations. 
Trending Destinations World", en su selec-
ción Choice Awards 2024.

Además, en este que es el principal 
encuentro de negocios del sector y que 
tuvo lugar del 10 al 12 de abril pasados en 
Acapulco, Guerrero, la revista “Aire Libre, 
Destino México”, otorgó a Zacatlán el pre-
mio como el “Mejor Pueblo Mágico”, lo que 
comprueba la vocación turística de la enti-
dad y el reconocimiento de cada vez más 
expertos en esta materia.

Durante este evento, Puebla participó 
con una delegación de 52 representantes 
encabezada por la secretaria de Turismo, 
Marta Ornelas Guerrero, así como miem-
bros y promotores de los 12 Pueblos Má-
gicos y municipios con vocación turística, 
como prestadores de servicios, organis-
mos del sector, mezcaleros y artesanos.

En dicho evento se presentó toda la 
oferta turística del estado: la belleza de 
sus Pueblos Mágicos y los productos de 
turismo de naturaleza; las rutas del mez-
cal, chile en nogada y café; la diversidad 
histórica, cultural y turística de municipios 
con gran atractivo, las facilidades, infraes-
tructura y servicios de calidad para llevar 
a cabo Turismo de Reuniones, Médico, In-
clusivo y de Romance.

Ante más más de mil compradores de 
43 países, se atendieron 771 citas de ne-
gocios en la que los prestadores de ser-
vicios pudieron presentar sus productos y 
servicios; mientras que, en coordinación 
con la secretaria de Cultura, la Asociación 
de Agencias de Viajes (AMAV) filial Pue-
bla y Convenciones y Parques se realizó 
una presentación de destino Puebla, a fin 
de dar a conocer diversos temas como 
turismo cultural, Circuitos por los Pueblos 
Mágicos y recintos para el turismo de reu-
niones. °ALMA MÉNDEZ
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ALFONSO BERMÚDEZ ASEGURA QUE ARMENTA FUE 
FACTOR DE TRIUNFO DE LOS CANDIDATOS DE MORENA

EN PUEBLA EMPRESARIOS 
PROPONDRÁN 
ESTRATEGIA TURÍSTICA 
PERMANENTE PARA
Puebla, Pue. El Consejo Nacional de 
Organismos Empresariales (COE) 
dio a conocer que entregarán a las 
autoridades electas Alejandro Ar-
menta Mier y José Chedraui Budib 
un escrito donde proponen diversas 
propuestas para hacer de la entidad 
poblana un destino turístico, lo cual 
se hará con la ayuda e intervención 
del nuevo gobierno.

En rueda de prensa César Bonilla 
Yunes, aseguró que desde este lunes 
sus afiliados y él iniciaron mesas de 
trabajo para presentar propuestas co-
rrespondientes al sector turístico, con 
el objetivo de que sean tomadas en 
cuenta para incluirlas en el Plan de 
Desarrollo, tanto del estado como del 
municipio de Puebla.

Destacó que en cada uno de los 
sectores que integran el consejo se 
trabaja en la elaboración de un pro-
grama que contiene las problemáti-
cas y las soluciones a las mismas que 
se presentarán ante el virtual gober-
nador, Alejandro Armenta Mier.

Al hacer uso de la palabra los re-
presentantes del sector turismo: ho-
teleros, restauranteros y comercian-
tes, destacaron la importancia de que 
Puebla pueda ser un referente en la 
materia como lo fue en el pasado, por 
ello detallaron que la principal peti-
ción es que haya seguridad, así como 
una oficina de Congresos y Conven-
ciones, que se invierta a la promoción 
turística del estado.

En tanto que para el municipio 
se hará llegar una carpeta a José 
Chedraui Budib, próximo presidente 
alcalde de Puebla, misma que es-
tán elaborando los integrantes del 
Consejo de Comerciantes del Centro 
Histórico, encabezado por su presi-
dente José Juan Ayala, así como los 
representantes de la Asociación Po-
blana de Hoteles y Moteles y los res-
tauranteros que están agremiados en 
la Aprepsac.

 “este trabajo se ha ido elaborando 
desde hace un año, pues estábamos 
esperando un cambio de gobierno y 
ahora sí participar de manera oportu-
na desde el pre-inicio de los gobier-
nos para que se tomen en cuenta y 
podamos participar en cada una de 
las vertientes y estrategias que van 
a tomar cada uno de los gobiernos”, 
acotó.

Finalmente, el sector de la cons-
trucción destacó la importancia de las 
propuestas de campaña del próximo 
gobernador de Puebla en el sentido 
de integrar a las Micro y Pequeñas in-
dustrias del ramo en la ejecución de 
la obra pública en la entidad. 

      °ALMA MÉNDEZ

Mayo, fue un buen mes 
para la venta de autos
Puebla, Pue. En mayo, se vendieron al 
público en el mercado interno 119 mil 985 
vehículos ligeros, cifra que representa un 
crecimiento del 12.34 por ciento con res-
pecto al mismo mes del 2023, conforme 
el registro administrativo de ese sector in-
dustrial que elabora el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi).

Por su parte, en el periodo enero-ma-
yo de 2024 se comercializaron 585 mil 
721 unidades, en contraste a las 519 mil 

534 del mismo periodo del 2023, un creci-
miento de alrededor del 12.74 por ciento.

Nissan fue el líder en ventas en mayo 
con 20 mil 825 unidades, seguida de Ge-
neral Motors con 16 mil 562 y Volkswa-
gen con 10 mil 568 automotores.

De enero-mayo la firma de los cuatro 
aros vendió 4 mil 595 vehículos de sus 
diversos modelos, esto es 10.6 por cien-
to menos que en el mismo lapso del año 
pasado. 

Si bien Audi continúa con datos nega-
tivos en el acumulado, la tendencia es a 
la baja, ya que el reporte anterior era de 
11.1 por ciento menos de ventas.

En tanto que Volkswagen vendió 10 
mil 568 unidades en mayo, esto es 16.6 
por ciento más que en el mismo mes de 
2023. 

El acumulado enero-mayo es de 52 
mil 866 vehículos, cifra 23.2 por ciento 
mayor a la del año anterior. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- Al ser el candidato a go-
bernador más votado en la historia de 
Puebla, Alejandro Armenta se convirtió 
en el ariete de todas las campañas de 
la coalición Sigamos Haciendo Historia. 
Su cercanía con la gente y conocimiento 
de los problemas de Puebla, a través de 
recorrer el estado desde hace 34 años, 
impulsó el voto guinda que benefició a 
todos los abanderados de Morena y par-
tidos aliados.

Igualmente, a nivel federal, que inclu-
ye candidatos a senadores y diputados 
federales, la doctora Claudia Shein-
baum, fue un factor decisivo para el voto 
a favor de Morena y sus candidatos en 
Puebla, que la llevó a obtener más de 2 
millones de votos.

Lo anterior fue confirmado por el re-
presentante de Morena ante el Instituto 
Electoral del Estado, Alfonso Bermúdez, 
con base en las actas que tiene Morena 
en su poder. A partir de esta informa-
ción, se puede observar que Alejandro 
Armenta resultó ganador de la elección 
para Gobernador de Puebla, con una di-
ferencia de más de 26% respecto al se-
gundo lugar.

En ese sentido, es importante acla-
rar que los datos disponibles hasta el 

momento son resultados preliminares, y 
de ninguna manera constituyen informa-
ción oficial. La votación final se conoce-
rá cuando el IEE de Puebla concluya los 
cómputos distritales el próximo miércoles 
5 de junio. Por otra parte, resulta inge-
nuo pensar que un candidato al senado 
pueda representar una fuerza mayor en 
términos de votación que los candidatos 
a los poderes ejecutivos federal y local.

Por un lado, Alejandro Armenta articu-
ló una megacoalición de 5 partidos polí-
ticos, y sumó a su proyecto a todos los 
perfiles que participaron en la encuesta 
para elegir al candidato a la gubernatura, 
así como a liderazgos sociales de todos 
los municipios del estado. El candidato a 
la gubernatura se convirtió en el motor de 
Morena que impulsó la votación a nivel 
local. °REDACCIÓN
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IMSS San Alejandro volverá 
a funcionar en septiembre

Con reductores de velocidad buscan eliminar a los cafres en la Vía Atlixcáyotl

MUNICIPIOS RENUEVAN 
ACUERDO PARA 
LLEVAR SUS RESIDUOS 
AL BASURERO DE 
CHILTEPEQUE
Puebla, Pue. Ante la problemática 
que persiste con el cierre del relle-
no sanitario de San Pedro Cholula, 
el Ayuntamiento de Puebla tuvo que 
renovar el convenio con los munici-
pios de la zona metropolitana, por 
ello, recibirá residuos sólidos hasta 
el 30 de junio. 

Según información del gobierno ca-
pitalino, dicho acuerdo consiste en que 
los municipios de San Andrés Cholula, 
San Pedro Cholula, Cuautlancingo, 
Huejotzingo, Amozoc y Santa Clara 
Ocoyucan, pueden acudir a tirar sus re-
siduos al relleno de Chiltepeque. 

Con este acuerdo los camiones re-
colectores de basura de estos Ayun-
tamientos tienen autorización para su 
ingreso, sin embargo, deberán res-
petar los protocolos de acceso, de lo 
contrario se suspenderá. 

Cabe recordar que el pasado 31 
de mayo caducó el primer convenio, 
durante ese mes, el coordinador del 
Organismo Operador del Servicio de 
Limpia (OOSL), Roberto Salgado Ca-
rrillo, informó que recibieron 13 mil to-
neladas de desechos sólidos urbanos.

Recordemos que la clausura del re-
lleno sanitario de San Pedro Cholula, 
se realizó por la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (Profepa) 
por la inconformidad de habitantes, 
quienes acusaron que se generaba 
contaminación a los mantos acuíferos 
de la zona, este cierre tuvo repercu-
siones a 21 municipios. °SILVINO CUATE 

Este día el Ejecutivo federal, Andrés 
Manuel López Obrador, dio a conocer 
que será en septiembre cuando será in-
augurado el Hospital del Instituto Mexi-
cano del Seguro Social San Alejandro 
en Puebla.

Fue durante la conferencia mañanera 
cuando mencionó el mes para la apertu-
ra del nuevo nosocomio, sin embargo, no 
dijo la fecha.

Ante la presencia del titular de IMSS, 

Zoé Robledo, dijo que será en septiembre 
cuando sean inauguradas al menos 30 
obras del sector Salud Bienestar, entre 
las que nombró el hospital para Puebla.

“En septiembre estamos inaugurando 
el hospital O’ Horán de Mérida, de 300 
camas. Y estamos inaugurando el hospi-
tal de Iztapalapa, en la calzada Zaragoza. 

Estamos inaugurando el hospital de 
Puebla, en San Alejandro. 

Estamos inaugurando el hospital de 

Ciudad Juárez. Estamos inaugurando el 
hospital IMSS-Bienestar de Tlapa, Gue-
rrero. Y estamos inaugurando el hospital 
de Tuxtepec”, refirió.

Hay que recordar que el hospital de 
San Alejandro fue afectado por el sismo 
de 2017 y tras varios años se comenzó a 
desmantelar el edificio por parte de la Se-
dena, hasta que durante 2023 comenzó 
de manera formal la construcción de este 
hospital. °SILVINO CUATE

SE REGISTRA SISMO 
MAGNITUD 4.0 CON 
EPICENTRO EN 
ZINACATEPEC
Puebla, Pue. El sismo de magnitud 4.0 
localizado a 27 kilómetros al Noreste 
de San Sebastián Zinacatepec, Pue-
bla, fue imperceptible, por ello en terri-
torio poblano no se activaron alarmas.

Según el informe del Servicio Sis-
mológico Nacional, el reporte del sis-
mo se presentó a las 07:06:36 horas 
con profundidad de 70.2 km.

Con ello, la Coordinación General 
de Protección Civil realizó un moni-
toreo a través de las Unidades Mu-
nicipales en todo el Estado, quienes 
reportaron que el movimiento telúrico 
fue imperceptible, por lo que el Siste-
ma de Alertamiento Sísmico.

Por ello no se activó en el Estado 
de Puebla. Sin embargo, continuará 
la supervisión, hasta el momento no 
se reportan afectaciones. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. De manera temporal se colocaron 46 reductores 
de velocidad en la Vía Atlixcáyotl a la altura del Periférico Ecoló-
gico, debido a la construcción de un distribuidor vial en la zona, 
según lo dio a conocer María Concepción Velázquez, supervi-
sora de la construcción de la Secretaría de Infraestructura. 

La funcionaria estatal comentó que 23 reductores serán con 
sentido a Atlixco, los cuales ya se encuentran instalados y 23 
más serán con sentido a Puebla y se colocarán durante la no-
che de este martes.

La supervisora comentó que se busca que los automovilistas 

reduzcan su velocidad, debido a la construcción de un distribuidor 
vial en la zona, y garantizar la tranquilidad de los trabajadores. 

“El objetivo es la seguridad para todas las personas que es-
tán pasando por esta zona, su objetivo principal es la seguridad 
para toda la ciudadanía”, declaró. 

Cabe mencionar que en este distribuidor vial se construirán 
cuatro gasas para incorporarse al Periférico Ecológico, y la Vía 
Atlixcáyotl de una manera más fácil y disminuir los accidentes, 
una vez concluido el proyecto, serán retirados estos reductores. 
°SILVINO CUATE
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El pueblo habló, acepten 
los resultados, dijo el 
gobernador a partidos
Puebla, Pue. Ante los resultados del Pro-
grama de Resultados Electorales Preli-
minares (PREP), el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina pidió a 
todos los partidos políticos, asumir la res-
ponsabilidad de los resultados, ya que, 
"el pueblo ha hablado", y demostró su 
preferencia. 

Sumado a esto, consideró que las 
acusaciones que usaron los partidos po-
líticos de oposición a Morena, fueron di-
chos infundados que no tienen sustento 
sobre el gobierno actual. 

"Cada fuerza política tiene que asumir 
la responsabilidad sobre las personas 
que postuló a un cargo de elección, así 
como también, asumir la responsabilidad 
sobre sus dichos, acusaciones y señala-
mientos sobre todo, si éstos se dan infun-
dados, la política debe ser siempre al final 
del día un factor de unión, no división", 
acotó. 

El gobernador también agradeció la 
participación de todos los poblanos, quie-
nes acudieron a las urnas el 2 de junio, 
enfatizó que tuvieron un comportamiento 
a la altura, por el bien de la democracia. 

"Vivimos una jornada electoral histó-
rica en nuestro Estado y en todo el país, 

hoy quiero reconocerte a ti ciudadana y 
ciudadano, por comportarte a la altura de 
las circunstancias y poner el ejemplo, a 
ti que fuiste funcionario de casilla, y cui-
daste que la voluntad de nuestro pueblo 
se respetara, a ti que acudiste a ejercer tu 
derecho en libertad", acotó. 

Aseguró que con los resultados de las 
votaciones, la etapa de contrastes quedó 
atrás, y lo que sigue es un nuevo período 
para todo el Estado de Puebla, donde se 

dará prioridad al bienestar de los diferen-
tes sectores de la población. 

"La etapa de contraste quedó atrás, 
hoy lo que tenemos ante nosotros, es el 
momento de construir, unidos por la gran 
familia poblana que somos, hace algunos 
meses dijimos que no valía la pena dina-
mitar los puentes, porque al final los íba-
mos a necesitar para poder reencontrar-
nos, para dejar atrás lo que nos separa", 
dijo.  °SILVINO CUATE

TODOS LOS INTEGRANTES 
DE MI EQUIPO ESTARÁN 
“LIMPIOS”, DIJO CHEDRAUI
Puebla, Pue. El virtual alcalde de la 
ciudad de Puebla por la coalición "Si-
gamos Haciendo Historia", José Che-
draui Budid presentará los perfiles 
que formarán su gabinete antes de 
que concluya este mes de junio, es-
tará formado de profesionales, todos 
con antecedentes "limpios".

Chedraui Budid aclaró que tam-
bién se verán perfiles nuevos, sin 
experiencia en el servicio público, 
pero éstos serán guiados de quienes 
llevan una larga trayectoria en este 
tipo de ejercicio, esto como parte de 
una fase importante de lo que será 
su administración 2024-2027 para 
dar oportunidad a jóvenes que se 
inicien en esta labor de servir a los 
capitalinos.

El abanderado del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Mo-
rena), señaló que a más tardar esta 
semana tendrá los primeros acer-
camientos con el actual alcalde del 
Ayuntamiento de Puebla, Adán Do-
mínguez para empezar a trabajar en 
el proceso de entrega-recepción, que 
tendrá que iniciar de manera formal a 
partir del 12 de agosto.

También aclaró que no buscará 
caer en viejas prácticas de la política 
como es la "cacería de brujas" cuan-
do se da el cambio de administración, 
e incluso aseguró que no tiene en 
mente dar paso a una persecución 
política, porque eso ya quedó atrás 
en los gobiernos de la 4T.

José Chedraui prevé hacer una 
reingeniería en el organigrama del 
Ayuntamiento de Puebla, ha anali-
zado la desaparición de algunos de-
partamentos, la creación y fusión de 
otros más, "estamos checando todo 
lo que se tiene que hacer".

"Tenemos que trabajar ya de lle-
no de la mano del gobernador virtual 
Alejandro Armenta Mier. En unos 15 
o 20 días iremos presentando quié-
nes formarán el guante para entrar el 
15 de octubre con todo".

El morenista destacó que ha teni-
do ya los primeros diálogos con los ex 
candidatos de la coalición de la opo-
sición, Eduardo Rivera Pérez que iba 
para gobernador, como de quien fue 
su contrincante por la capital Mario 
Riestra Piña, con ambos existe una 
relación de civilidad.

Para finalizar, José Chedraui se 
dijo agradecido con los poblanos por 
haber dado 15 puntos de diferencia 
con más de 100 mil votos a favor 
de Morena, permitiendo recuperar 
el Ayuntamiento de Puebla por los 
próximos tres años. °AURELIA NAVARRO

ALEJANDRO ARMENTA RECIBIRÁ SU CONSTANCIA COMO 
GOBERNADOR ELECTO DE PUEBLA EL 9 DE JUNIO
Puebla, Pue- Será el próximo domingo 
9 de junio cuando Alejandro Armenta 
Mier reciba la constancia de mayoría 
como gobernador electo de Puebla si-
glado por la coalición “Sigamos Hacien-
do Historia”, anunció el representante 
del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), ante el Instituto Es-
tatal Electoral (IEE), Alfonso Bermúdez.

Destacó que Alejandro Armenta 
cumplió con los 2 millones de votos que 
había comprometido de Puebla para 
Claudia Sheinbaum Pardo, en estos 
momentos reiteró, Morena está en po-
sibilidades de decir “Armenta es el go-
bernador electo del estado de Puebla.

Bermúdez recordó que este 5 de ju-
nio iniciará el conteo de los cómputos 
de 26 distritos, como parte del proceso 
normal que llevará a tener el conteo 
global de las actas al cierre de esta se-
mana, para que el domingo 9 de junio 
se le pueda entregar el acta de mayoría 
a Alejandro Armenta como gobernador 
electo de Puebla.

“La entrega se prevé que sea el do-
mingo 9 de junio a las 8:00 de la maña-
na para que el Consejo General haga el 
escrutinio y cómputo final a la guberna-
tura. Es decir, realizar la sumatoria total 
de los 26 distritos, se levanta el acta y 
se tendrá la claridad de los resultados”, 
cerró.

Alfonso Bermúdez preciso que Mo-
rena tuvo en este proceso electoral el 
96 por ciento de presencia en todas las 
casillas que fueron instaladas en el es-

tado de Puebla lo que permitió vigilar 
las votaciones que le dieron el triunfo 
irrefutable a la coalición “Sigamos Ha-
ciendo Historia”.  °AURELIA NAVARRO
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Morena descartó acaparamiento 
legislativo, aliados estarán representados
Puebla, Pue- La LXII Legislatura del Con-
greso local tendrá legisladores plurinomi-
nales, porque el porcentaje de votación 
superior que obtuvo el partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) en 
esta elección del 2 de junio, fue del 40 
por ciento.

El representante ante el Instituto Es-
tatal Electoral (IEE) del partido guinda, 
Alfonso Bermúdez aclaró que Morena 
tiene solo 12 diputados electos, el resto 
corresponden a otras fuerzas políticas, 
incluidos los aliados.

“Si revisamos el convenio de coalición, 
12 distritos son siglados por Morena, por 
ende, tenemos derecho a tener la ´repre-
sentación proporcional´, diría entonces 
que estamos muy sub representados, no 
sobrerrepresentados”.

Incluso dijo que, al hacer números, 
Morena estaría en desventaja por no 
contar las diputaciones locales que 
corresponden al porcentaje de la vota-
ción, “estaríamos al revés”, sub repre-
sentados. Partiendo de esto, los parti-
dos aliados como el Partido del Trabajo 
(PT) y el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) tienen derecho a hacer 
valer sus plurinominales.

De acuerdo con el Programa de Resul-
tados Electorales Preliminares (PREP) el 
abanderado más bajo fue por el Distrito 
18 de Cholula con Nayeli Salvatori Bojalil 
con un 44.1%, y el más alto fue por el Dis-
trito 13 de Tepeaca con Oscar Mauricio 

Movimiento Ciudadano y el PT piden recuento de votos en municipios

Céspedes Peregrina con un 66.7%
Por la reelección, están: Distrito 07 en 

San Martin Texmelucan con Guadalupe 
Yamak Taja con un 57.4%; del Distrito 10 
de Puebla capital con Jaime Natale Uran-
ga con 59.6%; y el Distrito 11 de Puebla 
capital con Xel Arianna Hernández Gar-
cía con 63.5%.

Los 26 distritos locales están repre-
sentados de la siguiente manera por la 
coalición “Sigamos Haciendo Historia” 
formada por los partidos, Movimiento Re-
generación Nacional (Morena); Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), Par-
tido del Trabajo (PT), Fuerza por México 
(FxM), y Partido Nueva Alianza (PANAL).  

 DISTRITO 01 XICOTEPEC DE BENITO JUÁREZ: 

LAURA GUADALUPE VARGAS VARGAS 61.7%
 DISTRITO 02. HUAUCHINANGO: MIGUEL 

MÁRQUEZ RÍOS 50.07%
 DISTRITO 03. CHIGNAHUAPAN: KATHYA 

SÁNCHEZ RODRÍGUEZ 59.2%
 DISTRITO 04. ZACAPOAXTLA: ESTHER MAR-

TÍNEZ ROMANO 61.2%
 DISTRITO 05. LIBRES: ELPIDIO DÍAZ ESCO-

BAR 54.5%
 DISTRITO 06. TEZIUTLÁN: FLORICEL GONZÁ-

LEZ MÉNDEZ 57.2
 DISTRITO 07. SAN MARTIN TEXMELUCAN 

(REELECCIÓN): GUADALUPE YAMAK TAJA 
57.4%

 DISTRITO 08. HUEJOTZINGO: ANGÉLICA PATRICIA 
ALVARADO JUÁREZ 54.4%

 DISTRITO 09. PUEBLA CAPITAL: NORMA ESTELA 
PIMENTEL MÉNDEZ 53.8 %

 DISTRITO 10. PUEBLA CAPITAL: (REELECCIÓN) 
JAIME NATALE URANGA 59.6%

 DISTRITO 11. PUEBLA CAPITAL: (REELECCIÓN) 
XEL ARIANNA HERNÁNDEZ GARCÍA 63.5%

 DISTRITO 12. AMOZOC DE MOTA: JOSÉ MIGUEL 
TRUJILLO DE ITA 62.9%

 DISTRITO 13. TEPEACA: OSCAR MAURICIO CÉSPE-
DES PEREGRINA 66.7%

 DISTRITO 14. CIUDAD SERDÁN: ELÍAS LOZADA 
ORTEGA 60.2%

 DISTRITO 15. TECAMACHALCO: ANDRÉS IVÁN VI-
LLEGAS MENDOZA 62.04%

 DISTRITO 16. PUEBLA CAPITAL: ELVIA GRACIELA 
PALOMARES RAMÍREZ 52.2%

 DISTRITO 17. PUEBLA CAPITAL: MARÍA FER-
NANDA DE LA BARREDA ANGÓN 45.9%

 DISTRITO 18. CHOLULA: NAYELI SALVATORI 
BOJALIL 44.1%

 DISTRITO 19. PUEBLA CAPITAL: ROBERTO 
ZATARAIN LEAL 53.7%

 DISTRITO 20. PUEBLA CAPITAL: JOSÉ LUIS 
FIGUEROA CORTES 53.3%

 DISTRITO 21. ATLIXCO: ANA LAURA ALTAMI-
RANO PÉREZ 57.4%

 DISTRITO 22. IZÚCAR DE MATAMOROS: AZU-
CENA ROSAS TAPIA 65.1%

 DISTRITO 23. ACATLÁN DE OSORIO: PAVEL 
GASPAR RAMÍREZ 65.7%

 DISTRITO 24. TEHUACÁN: LEONELA JAZMÍN 
MARTÍNEZ AYALA 66.8%

 DISTRITO 25. TEHUACÁN: ARACELI CELESTI-
NO ROSAS 53.9%

 DISTRITO 26. AJALPAN: ROSALIO ZANATTA 
VIDAURRI 56.4%

      °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El partido Movimiento Ciu-
dadano (MC) pidió se haga el recuento de 
votos en al menos seis municipios donde 
de manera sospechosa los resultados que 
se perfilaban a favor de sus candidatos al 
cierre del 2 de junio, en las últimas 48 ho-
ras cambiaron colocándolos en segundo y 
tercer lugar, con una derrota electoral.

Fedrha Suriano, dirigente estatal del 
partido naranja junto con el ex candidato 
a la gubernatura, Fernando Morales pre-
cisaron que entre estos municipios están:

CORONANGO
XIUTETELCO
TEZIUTLÁN
SAN MARTÍN TEXMELUCAN
SAN PEDRO CHOLULA
ZACAPOAXTLA

"Así como nosotros reconocemos 
donde no nos favorecieron los resulta-
dos, también pedimos y exigimos que se 
aplique la Ley, contar otra vez los votos, 
para MC es importante que exista la cer-
teza de los resultados".

En Texmelucan dijo que hay más votos 
nulos, y existe una diferencia entre un candi-
dato y otro de hasta mil votos; en Coronango 
donde iba ganando MC el PREP se paró, y 
luego abrió con esta diferencia dando por 
perder a los candidatos del partido naranja.

Otros de los municipios donde hubo in-
cidencias que ponen en duda los resultados 
fue San Pedro Cholula, donde existe incerti-
dumbre, por eso MC pide que se aplique la 
Ley para esclarecer cómo fue la tendencia 
de votos reales en esta demarcación.

Para Xiutetelco confirmó que las bole-
tas que se quemaron fueron las de cargo 
a alcalde, por lo que no hay otra forma de 
garantizar una nueva administración que 
hacer una elección extraordinaria.

 MC CRECIÓ ESTE 2 DE JUNIO
Fernando Morales precisó que MC como 
el estado de Puebla le aportó en esta 
elección al candidato a la Presidencia de 
la República, Jorge Álvarez Máynez 321 
mil votos, un número muy superior al que 
le dio en la pasada elección en el 2018, 
con 46 mil votos con Anaya.

"Hubo un crecimiento del 18 al 29 por 
ciento, estamos contentos de lo que logra-
mos porque no hicimos campaña dos años 
antes, y menos se utilizaron las estructuras 

de Gobierno y Ayuntamiento", destacó.

PT PEDIRÁ AL IEE EL CONTEO 
DE VOTO POR VOTO
Por otra parte, también el Partido del Tra-
bajo (PT) informó que solicitarán al Insti-
tuto Estatal Electoral (IEE) el conteo de 
voto por voto en los cinco municipios de:

 XIUTETELCO
 OCOYUCAN
 SAN MARTÍN TEXMELUCAN
 SAN PEDRO CHOLULA
 CORONANGO
En voz de la coordinadora local de 

este partido y virtual senadora, Lizeth 
Sánchez dio a conocer que el PT tiene 
al corte de este 04 de junio en base al 
Programa de Resultados Electorales Pre-
liminares (PREP) tienen poco más de 20 
virtuales alcaldías ganadas.

Pero el partido está en “pelea” de seis 
regiones, entre ellos, Coronango donde 
se pide a la autoridad electoral haga una 
revisión especial de esta demarcación 
porque han recibido información que la 
consejera municipal es pariente del can-
didato del PRIAN.

“Estamos abajo con poco más de 200 
votos por eso vamos a buscar esa aper-
tura formal de las casillas para tener el 
cómputo real, sin que pudiese haber al-
guna anomalía en el proceso”.

La petista destacó que el PT tenía una 
meta para esta elección a nivel federal de 
aportar 250 mil votos, pero ésta no sólo 
se cumplió, sino que se rebasó con este 
aporte a la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”. °AURELIA NAVARRO
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Amenazas y violencia electoral; 
pobladores de Eloxochitlán 
denuncian a Delfino Hernández
Puebla, Pue- Vecinos de San Miguel 
Eloxochitlán acusaron que son víctimas 
de violencia electoral orquestada por 
Delfino Hernández Hernández que bus-
ca consolidar el fraude electoral, que le 
permita su reelección por la alcaldía de 
este municipio.

Por lo anterior, los afectados narraron 
haber sido amenazados toda la noche 
de las elecciones, hechos que han sido 
denunciados ante la Fiscalía General del 
Estado (FGE).

En voz de Jesús Atlahua Arrillaga, 
candidato por el partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) piden que 
el Instituto Estatal Electoral (IEE) inter-
venga para atraer el conteo de boletas 
electorales.  

Dicho llamado lo extendieron al ac-
tual virtual gobernador electo, Alejandro 
Armenta Mier, para que atienda lo que 
está pasando en Eloxochitlán con el caci-
cazgo que su familia tiene desde hace 14 
años en la comunidad.

La tarde de este 4 de junio, tras ha-
ber hecho un recorrido de más de seis 
horas de traslado desde la Sierra Negra 
de Puebla a la capital, Jesús Atlahua Arri-
llaga, y pobladores manifestaron que han 
sido agredidos “a matar”.

“Nos ven como enemigos políticos, yo 
no los veo así, (…) son agredidos a muerte 
con piedras, fueron alrededor de 35 perso-
nas, se perdieron en el monte”, los agre-
sores fueron identificados como Rodolfo 
Ruiz Cid, José Fernando Hernández Tru-
jillo, Ranulfo Gálvez Gálvez, Gustavo Gál-
vez, Adrián Gálvez, Mario Gálvez, Ismael 
Gálvez, Joel Cortes, y Marcelo Trujillo.

Señaló que este municipio no tiene 
un presidente, sino un “narco presidente” 
porque durante la jornada electoral estu-
vo realizando llamadas exhortando a que 
se votara por el Partido del Trabajo (PT).

“Hemos pedido a nuestro represen-
tante del Consejo General que el re-
cuento de los votos se realice en las ins-
talaciones del Consejo General (…) hay 
detonaciones de arma de fuego que pone 
en riesgo la elección de las personas, 
queremos que se siga a distancia”.

De acuerdo con el Programa de Re-
sultados Electorales Preliminares (PREP) 
Delfino Hernández Hernández cuenta con 
el 60.1417% con 4 mil 157 votos a su fa-
vor; en segundo lugar, está María Villar 
Cortés 0.6510% con 45 votos. 

       °AURELIA NAVARRO

HUBO 68 PAQUETES 
ELECTORALES 
DESTRUIDOS EN TRES 
MUNICIPIOS
Puebla, Pue. El Instituto Estatal Elec-
toral (IEE) confirmó que se tienen 68 
paquetes electorales siniestrados en 
los municipios de Xiutetelco, Tianguis-
manalco y San Nicolás Buenos Aires.

La presidenta del instituto, Blan-
ca Yassahara Cruz García desglosó 
que en el Distrito 05 de Libres en el 
municipio de Xiutetelco fueron 49 
paquetes quemados por simpatizan-
tes de distintas fuerzas políticas.

Mientras que en el Distrito 21 de 
Atlixco, inconformes con las eleccio-
nes les prendieron fuego a 16 paque-
tes correspondientes al municipio de 
Tianguismanalco. 

En el Distrito 14 del municipio de 
San Nicolás Buenos Aires se com-
prometieron 3 paquetes que de igual 
forma fueron quemados.

A esos paquetes quemados, se 
suma el conflicto en Tlapanalá re-
gión perteneciente al Distrito 22 de 
Izúcar de Matamoros donde no se 
instaló la casilla de la sección 2269 
contigua 1.

Y, en Zacapoaxtla en Olintla fue-
ron 7 paquetes los que no pudieron 
ser computados.

Partiendo de este escenario exis-
te la posibilidad que en Xiutetelco y 
Tianguismanalco se realicen eleccio-
nes extraordinarias, debido a que los 
conflictos sociales no permitieron el 
desarrollo normal de las votaciones 
el pasado 2 de junio. °AURELIA NAVARRO

Crea alarma la presencia de unos encapuchados en 
inmediaciones del Consejo Electoral de Texmelucan

San Martín Texmelucan, Pue- Este mar-
tes, se registró una notable presencia de 
sujetos encapuchados en las inmediacio-
nes del Consejo Electoral Municipal en 
San Martín Texmelucan. Poco antes de 
las 15:00 horas, se comenzó a observar 
la llegada de varios individuos en moto-
cicletas y vehículos particulares hasta el 
Consejo Municipal.

Hasta el momento, no se ha reportado 
ninguna situación que comprometa la se-
guridad de los vecinos y los negocios de 
la zona. Sin embargo, debido al número 
considerable de personas que se presen-
taron, se solicitó el apoyo de la Policía Mu-
nicipal, la Guardia Nacional y la Policía Es-
tatal, quienes se trasladaron al lugar para 
garantizar el mantenimiento del orden.

La movilización de estos individuos ocu-
rrió tras trascender que, debido a las incon-
formidades en los resultados del proceso 
electoral, se llevará a cabo una revisión 
voto por voto a solicitud del candidato de 
Movimiento Ciudadano, Abraham Salazar.

Es importante destacar que, según los 
resultados preliminares, el candidato de 
la coalición conformada por Morena PT, 
Verde Ecologista, Fuerza por México y 
Nueva Alianza, Juan Manuel Alonso, ha-
bría sido proclamado como el presidente 
virtual de Texmelucan. Sin embargo, a 
través de sus redes sociales, Abraham 
Salazar, candidato de Movimiento Ciuda-
dano, anunció que solicitará la impugna-
ción de la elección debido a presuntas in-
consistencias registradas. °CAROLINA GALINDO

HALLAN CADÁVER DE UNA MUJER EN 
HUEJOTZINGO; TENÍA SIGNOS DE VIOLENCIA
Huejotzingo, Pue- Este martes, se con-
firmó el hallazgo del cadáver de una mu-
jer con signos de violencia en terrenos 
de cultivo en los límites de San Luis Co-
yotzingo y San Mateo Capultitlán, en el 
municipio de Huejotzingo.

Ante estos hechos, se procedió a acor-
donar el área hasta la llegada de la Fiscalía 
General del Estado, específicamente del 
área de Feminicidios, la cual llevará a cabo 
el levantamiento del cuerpo.

Se ha sugerido que podría tratarse del 
cuerpo de una joven reportada como desa-
parecida la semana pasada en la junta auxi-

liar de Santa Ana Xalmimilulco.
El cadáver fue localizado cerca de 

un jaguey en los límites de las comuni-
dades mencionadas, después de que 
vecinos reportaran su presencia debajo 
de un árbol. Las autoridades municipa-
les fueron alertadas y se trasladaron al 
lugar, donde confirmaron el hallazgo.

Inicialmente se informó que el ca-
dáver estaba desnudo, pero posterior-
mente se descartó esta afirmación y se 
confirmó que presentaba signos de vio-
lencia y estaba atado con cinta canela. 
°CAROLINA GALINDO
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APREHENDIDO POR 
VIOLACIÓN Y HOMICIDIO 
EN CONTRA DE SU 
HERMANA
La Fiscalía General del Estado de 
Puebla dio cumplimiento a la orden 
de aprehensión contra Moisés N., in-
vestigado por los delitos de violación 
y homicidio calificado presuntamente 
cometidos en 1990.

Se tomó conocimiento que, el 27 
de agosto, el imputado le pidió a su 
hermana menor de edad que le ayu-
dara a limpiar su cuarto por lo que la 
víctima se fue con él. Minutos más tar-
de, su padre fue a buscarla, percatán-
dose que Moisés N. salió corriendo del 
lugar, dejando a la víctima en la habi-
tación desnuda y sin signos vitales.

Tras permanecer prófugo por 33 
años, el 15 de mayo de 2024, agen-
tes investigadores lo aprehendieron 
en Tierra Blanca, Veracruz. Moisés 
N., fue trasladado a la entidad pobla-
na, y en audiencia se determinará su 
situación jurídica.REDACCIÓN

POR SER RESPONSABLE 
DE HOMICIDIO, SUJETO 
ES SENTENCIADO A 27 
AÑOS DE PRISIÓN
Con base en una investigación plena-
mente sustentada, la Fiscalía General 
del Estado de Puebla obtuvo senten-
cia condenatoria de más de 27 años 
de prisión en contra de Edgar Arturo 
N., penalmente responsable del deli-
to de homicidio calificado.

Se acreditó que el 21 de junio de 
2020, en el Infonavit La Ciénega de 
la ciudad de Puebla, durante una dis-
cusión, el hoy sentenciado atacó a la 
víctima con un cuchillo ocasionándole 
diversas lesiones que posteriormente 
provocaron su muerte en un hospital.

Una vez que se determinó su res-
ponsabilidad, el 24 de mayo de 2024, 
Edgar Arturo N. fue sentenciado a 27 
años 6 meses de prisión, debiendo 
pagar además $434,400 por indem-
nización y $86,880 como reparación 
del daño moral. REDACCIÓN

Inconformes por jornada 
electoral, bloquean la 
autopista México-Tuxpan
Tlacuilotepec, Pue. Aproximadamente un 
centenar de personas originarias de las 
diferentes comunidades del municipio de 
Tlacuilotepec, bloquearon la autopista 
México-Tuxpan, sobre el Km. 168, a la 
altura del poblado de Tacubaya.

La cual se encuentra cerrada en am-
bos sentidos, provocando la molestia de 

transportistas y automovilistas quienes so-
licitan la presencia de la Guardia Nacional 
para que retiren a los manifestantes.

Trascendió que el cierre de esta vía 
de cuota, está relacionada con la jornada 
electoral.

Habitantes de Tlacuilotepec cierran 
la México-Tuxpan

El cierre de esta vía está causando 
pérdidas económicas por varios miles de 
pesos ya que por autopista circulan vehí-
culos con diferencia tipos de mercancías, 
así como vehículos particulares.

Por todo esto se está recomendado a 
los conductores tomar la carretera Fede-
ral Pachuca-Tuxpan. ADÁN GONZÁLEZ

La mixteca dio su rotundo respaldo a Sheinbaum y Armenta

Puebla, Pue. Más de 162 mil sufragios en 
la región de la mixteca respaldaron cada 
una de las propuestas de Alejandro Ar-
menta, virtual gobernador electo de Pue-
bla, como los agroparques que se insta-
larán en todo el estado para beneficio de 
los productores poblanos.

Así como la propuesta de la virtual pre-
sidenta de México electa, Claudia Shein-
baum como el programa de mujeres que 
se sentirán más protegidas y seguras con 

un apoyo para ellas en las edades de 60 
a 64, esto porque han dedicado su vida 
a la familia dando protección y cuidados.

Los virtuales ganadores de las dipu-
taciones federales y locales Ana Lau-
ra Altamirano, Azucena Rosas Tapia 
y Pavel Gaspar, Mario Miguel Carrillo 
Cubillas y Eduardo Castillo, apoyaran 
desde sus trincheras para que estos 
proyectos y programas se materialicen 
y se construya el segundo piso de la 

Cuarta Transformación.
Finalmente, el municipio de Teziutlán 

aportó más de 64 mil votos a la victoria 
eligiendo a Karla Martínez como su presi-
denta municipal, Floricel González Mén-
dez como su diputada local con más de 
61 mil sufragios a la causa Armentista y 
acumulando más de 142,116 votos con 
el fin de que la Dra. Claudia Sheimbaum 
haga historia como la primera mujer Pre-
sidenta de la República. REDACCIÓN
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DESDE HACE POCO MÁS DE UNA 
década, cuando se crearon con 

la intención de que los servicios fi-
nancieros llegaran a un mayor nú-
mero de personas, las sociedades 
financieras populares, mejor conoci-
das como sofipos, se han convertido 
en una alternativa muy competitiva, 
pues para pronto ofrecen hasta 50 
por ciento más rendimientos que 
los bancos tradicionales y sus tasas 
de interés son hasta 70 por ciento 
más bajas.

Las sofipos son entidades de mi-
crofinanzas, constituidas como socie-
dades anónimas de capital variable, y 
su función es fomentar el ahorro y 
crédito popular, además de que me-
diante ellas el usuario puede realizar 
operaciones financieras como depó-
sitos de ahorros, inversiones a plazos 
fijos y solicitar préstamos o créditos, 
así como recibir pagos de servicios 
por cuenta de terceros, aceptar o emi-
tir órdenes de pago y realizar trans-
ferencias.

“Las sofipos parten de una ley que 
tiene un poco más de 20 años y cuyo 
propósito fue convertir y regular las 

En la actual era digital, cuando las 
tecnologías emergentes y la inteli-
gencia artificial forman parten de la 
vida diaria, las sofipos son capaces de 
ofrecer rendimientos y cobrar tasas 
de interés mucho más rentables que 
los brindados por los bancos tradi-
cionales debido a que, para que un 
usuario pueda utilizarlas, basta con 
que cuente con un teléfono y acceso 
a internet. Añade Marmolejo: “Hoy 
las sofipos están tomando un papel 
muy relevante en el país porque son 
las que de forma más acelerada se es-
tán digitalizando, y por eso estamos 
escuchando cada vez más de ellas. Al-
gunas ya tenían diez años operando, 
pero en los últimos dos años hemos 
empezado a escuchar más de ellas”.

DE LA ERA DEL PAPEL 
A LA ÉPOCA DIGITAL
FINSUS, POR EJEMPLO, EN SU PRIMERA 
época operó de manera tradicional, a 
través de un modelo de apertura de 
cuentas y créditos con papeleo. Pero 
a raíz de la pandemia se transformó 
y fue de las primeras que obtuvieron 
licencia para operar de manera cien 

cajas de ahorro que había por todo 
México”, explica Carlos Marmolejo, 
director de Finsus, una empresa que 
hace una década obtuvo la licencia 
para operar como sofipo y que desde 
hace dos años se transformó en una 
entidad cien por ciento digital.

“En nuestro país, como en muchos 
otros, las cajas de ahorro han cumpli-
do un papel muy importante en cier-
tas comunidades y poblaciones pe-
queñas en donde no había sucursales 
bancarias porque a los bancos les era 
muy costoso llegar ahí. Por eso apa-
recieron estas cajas de ahorro, pero 
para regularlas y proteger los ahorros 
de las personas se crearon las sofipos”, 
agrega Marmolejo.

El directivo explica que tanto los 
bancos como las sofipos tienen la 
misma función: recibir depósitos de 
la gente y utilizarlos para prestar-
los. Así, tanto el modelo de negocio 
de la banca como el de las sofipos es 

recolectar los depósitos de 
los ahorradores y utilizar ese 
dinero para financiar pymes, 
créditos personales o grandes 
empresas.

Para Carlos Marmolejo, director general de la sofipo Finsus,  
en México la salud de las finanzas personales es un enorme desafío.

POR 

JOEL 
AGUIRRE A .

‘El reto es desafiar  
la desconfianza 

e incluir a todos en  
el sistema financiero’

Periscopio
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acelerada y somos pioneros no solo 
en permitir el acceso de los usuarios 
de manera fácil, sino en devolverles 
lo justo, lo que se conoce como las 
buenas tasas”, explica el directivo”. Y 
añade: “Hoy pagamos, por ejemplo, 
el 15.01 por ciento de rendimiento a 
tres años. Tú puedes abrir inversio-
nes desde 7, 30, 60, 90 días hasta cin-
co años y Finsus te premia con una 
muy buena tasa y muy competitiva. 
Fuimos los primeros en pagar estas 
tasas justas y ya después se generó la 
llamada guerra de tasas porque más 
sofipos e incluso algunos bancos se 
están sumando a ser justos con las ta-
sas y premiar bien a sus clientes”.

LA VENTAJA DE LOS 
INGRESOS PASIVOS
EL DIRECTIVO DE FINSUS TAMBIÉN RE-
vela que muchas personas tienen in-
gresos extras con el uso de las sofipos, 
lo que se llama ingresos pasivos. El 
proceso es sencillo: el cliente invierte 
y pone a trabajar su dinero, y mien-
tras se dedica a sus actividades comu-
nes obtiene un ingreso extra con las 
tasas competitivas que brindan las 
sociedades financieras populares.

“Ya hay muchas tasas justas en el 
mercado. En Finsus, si tienes 10,000 
pesos ahorita, lo metes a cinco años 
a una tasa de 15 por ciento y en cin-
co años duplicas tu dinero debido 
al interés compuesto. Entonces, tie-
nes 10,000 y en cinco años tendrás 
20,000 pesos; si tienes 100,000 ten-
drás 200,000; si metes 1 millón ten-
drás 2 millones, y eso es muy podero-
so y alentador”.

Las inversiones o el ahorro en una 
sofipo, explica Carlos Marmolejo, 
ayudan a fortalecer la salud financie-
ra de las personas, sobre todo en una 
época en la cual la carencia del hábito 
de la prevención hace mella entre la 
mayoría de las personas, sobre todo, 

de la tercera edad.
“Si tienes una emergencia o no pu-

siste a trabajar tu dinero desde que 
eras joven, cuando llegues a cierta 
edad no vas a tener nada ahorrado 
porque, una, la inflación se comió lo 
poco que ahorraste en una entidad fi-
nanciera donde no te pagaban rendi-
mientos o te los pagaron abajo de in-
flación; y dos, quizá ni ahorraste, no 
guardaste nada, y entonces tu única 
esperanza es que alguien más te apo-
ye, un hijo, un familiar o el gobierno, 
y eso tenemos que cambiarlo”.

—¿En qué consiste el desafío de Fin-
sus de democratizar las finanzas? 

—le pregunta Newsweek en Español.
—Hoy el 70 por ciento de la po-

blación no tiene acceso al sistema 
financiero formal. La gran mayoría 
de quienes recibimos una nómina en 
una cuenta de banco retiramos prác-
ticamente la totalidad el mismo día 
que nos depositan, ahí están las filas 
en los cajeros automáticos. El reto 
es muy grande porque el país no ha 
avanzado mucho en temas de acceso 
a la inclusión financiera, pero no solo 

es eso, no solo se necesita tener una 
tarjeta de débito, sino que la uses, que 
ahorres, que tengas salud financiera. 
El objetivo tiene que ser la salud fi-
nanciera de todos los mexicanos, el 
reto que tiene Finsus ahorita es cómo 
podemos llegar a poblaciones que to-
davía no creen en el sistema financie-
ro porque se sienten ajenas.

—Tú, con tu experiencia en la banca y 
en el sistema financiero, ¿retirarías 
tus ahorros de un banco tradicional 
para ponerlos a trabajar en Finsus?

—Yo creo que la banca tradicional 
que conocemos es necesaria y va a 
seguir, pues tiene infraestructura, 
cajeros automáticos, sucursales; ya 
no queremos ir a las sucursales, pero 
si tienes un problema sabes que po-
drías ir. Y la infraestructura de cajeros 
automáticos es muy importante. No 
obstante, Yo no creo que las personas 
quieran dejar su dinero improducti-
vo; a medida que este sistema nos dé 
más confianza a todos, que las sofipos 
sigan comunicándole a la población 
su importancia y los beneficios que 
brinda, vamos a convivir muy bien 
entre bancos y sofipos.  

LAS INVERSIONES O EL AHORRO en una sofipo, explica el director de Finsus,  
ayudan a fortalecer la salud financiera de las personas. 
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acelerada y somos pioneros no solo 
en permitir el acceso de los usuarios 
de manera fácil, sino en devolverles 
lo justo, lo que se conoce como las 
buenas tasas”, explica el directivo”. Y 
añade: “Hoy pagamos, por ejemplo, 
el 15.01 por ciento de rendimiento a 
tres años. Tú puedes abrir inversio-
nes desde 7, 30, 60, 90 días hasta cin-
co años y Finsus te premia con una 
muy buena tasa y muy competitiva. 
Fuimos los primeros en pagar estas 
tasas justas y ya después se generó la 
llamada guerra de tasas porque más 
sofipos e incluso algunos bancos se 
están sumando a ser justos con las ta-
sas y premiar bien a sus clientes”.

LA VENTAJA DE LOS 
INGRESOS PASIVOS
EL DIRECTIVO DE FINSUS TAMBIÉN RE-
vela que muchas personas tienen in-
gresos extras con el uso de las sofipos, 
lo que se llama ingresos pasivos. El 
proceso es sencillo: el cliente invierte 
y pone a trabajar su dinero, y mien-
tras se dedica a sus actividades comu-
nes obtiene un ingreso extra con las 
tasas competitivas que brindan las 
sociedades financieras populares.

“Ya hay muchas tasas justas en el 
mercado. En Finsus, si tienes 10,000 
pesos ahorita, lo metes a cinco años 
a una tasa de 15 por ciento y en cin-
co años duplicas tu dinero debido 
al interés compuesto. Entonces, tie-
nes 10,000 y en cinco años tendrás 
20,000 pesos; si tienes 100,000 ten-
drás 200,000; si metes 1 millón ten-
drás 2 millones, y eso es muy podero-
so y alentador”.

Las inversiones o el ahorro en una 
sofipo, explica Carlos Marmolejo, 
ayudan a fortalecer la salud financie-
ra de las personas, sobre todo en una 
época en la cual la carencia del hábito 
de la prevención hace mella entre la 
mayoría de las personas, sobre todo, 

de la tercera edad.
“Si tienes una emergencia o no pu-

siste a trabajar tu dinero desde que 
eras joven, cuando llegues a cierta 
edad no vas a tener nada ahorrado 
porque, una, la inflación se comió lo 
poco que ahorraste en una entidad fi-
nanciera donde no te pagaban rendi-
mientos o te los pagaron abajo de in-
flación; y dos, quizá ni ahorraste, no 
guardaste nada, y entonces tu única 
esperanza es que alguien más te apo-
ye, un hijo, un familiar o el gobierno, 
y eso tenemos que cambiarlo”.

—¿En qué consiste el desafío de Fin-
sus de democratizar las finanzas? 

—le pregunta Newsweek en Español.
—Hoy el 70 por ciento de la po-

blación no tiene acceso al sistema 
financiero formal. La gran mayoría 
de quienes recibimos una nómina en 
una cuenta de banco retiramos prác-
ticamente la totalidad el mismo día 
que nos depositan, ahí están las filas 
en los cajeros automáticos. El reto 
es muy grande porque el país no ha 
avanzado mucho en temas de acceso 
a la inclusión financiera, pero no solo 

es eso, no solo se necesita tener una 
tarjeta de débito, sino que la uses, que 
ahorres, que tengas salud financiera. 
El objetivo tiene que ser la salud fi-
nanciera de todos los mexicanos, el 
reto que tiene Finsus ahorita es cómo 
podemos llegar a poblaciones que to-
davía no creen en el sistema financie-
ro porque se sienten ajenas.

—Tú, con tu experiencia en la banca y 
en el sistema financiero, ¿retirarías 
tus ahorros de un banco tradicional 
para ponerlos a trabajar en Finsus?

—Yo creo que la banca tradicional 
que conocemos es necesaria y va a 
seguir, pues tiene infraestructura, 
cajeros automáticos, sucursales; ya 
no queremos ir a las sucursales, pero 
si tienes un problema sabes que po-
drías ir. Y la infraestructura de cajeros 
automáticos es muy importante. No 
obstante, Yo no creo que las personas 
quieran dejar su dinero improducti-
vo; a medida que este sistema nos dé 
más confianza a todos, que las sofipos 
sigan comunicándole a la población 
su importancia y los beneficios que 
brinda, vamos a convivir muy bien 
entre bancos y sofipos.  

LAS INVERSIONES O EL AHORRO en una sofipo, explica el director de Finsus,  
ayudan a fortalecer la salud financiera de las personas. 
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Juan Ramón de la Fuente, 
exrector de la UNAM, 

coordinará al equipo de 
transición de gobierno 
de Claudia Sheinbaum

Juan Ramón de la Fuente fue el encargado  
de coordinar los diálogos públicos con  

empresarios, sociedad civil, académicos y  
población en general para nutrir el Proyecto  

de Nación de Claudia Sheinbaum.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Claudia Sheinbaum, 
virtual presiden-
ta electa de México, 
confirmó que Juan 
Ramón de la Fuente, 

exrector de la UNAM, encabe-
zará el equipo de transición de 
gobierno, cuyos trabajos comen-
zarán la próxima semana.

En sus redes sociales, Shein-
baum compartió una foto con De 
la Fuente con quien mantiene 
una reunión este martes.

El también exrepresentan-
te de México ante la ONU fue el 
encargado de coordinar los diá-
logos públicos con empresarios, 
sociedad civil, académicos y po-
blación en general para nutrir 
el Proyecto de Nación de Shein-
baum durante las campañas.

Este martes, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador 
informó que su gobierno inicia-
rá los trabajos de transición con 
Sheinbaum, una vez que ella re-
ciba la constancia que la acre-
dita como presidenta electa de 
México por parte de las autori-
dades electorales.

Al inicio de la semana, López 
Obrador adelantó que acordará 
con Sheinbaum la forma de tra-
bajo que mantendrán en estos 
meses que restan de su periodo, 
con el fin de llevar a cabo una 
“transición tranquila, sin sobre-
saltos, ordenada, y muy frater-
na”.

Dijo que a pesar de continuar 
con la transformación, habrán 
cambios y relevo de cargos en el 
gabinete de Sheinbaum, con ex-
cepción de la Secretaría de Ha-
cienda, donde Rogelio Ramírez 

de la O se mantendrá al frente.

¿QUIÉN ES JUAN RAMÓN 
DE LA FUENTE?
Juan Ramón de la Fuente es un 
médico psiquiatra, profesor, es-
critor, diplomático e investiga-
dor mexicano.

Fue exrector de la Univer-
sidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) de 1997 a 2007, 
periodo en el que logró reanu-
dar por completo las activida-
des académicas e instituciona-
les tras la huelga más larga en 
la historia de la universidad. 
Además, durante su rectoría, el 
Campus principal de la UNAM 
fue declarado Patrimonio Mun-
dial de la UNESCO.

Asimismo, se desempeñó 
como exsecretario de Salud en-
tre 1994 y 1999, durante el go-
bierno de Ernesto Zedillo, tiem-
po en el que creó la Comisión 
Nacional de Arbitraje Médico 
(CONAMED) para defender los 
derechos de los pacientes. Tam-
bién fue fundamental para la 
introducción de medicamentos 
genéricos al mercado mexicano.

Es miembro de varias socie-
dades científicas y ha sido pre-
sidente de la Academia Mexica-
na de Ciencias y de la Academia 
Nacional de Medicina. Dentro 
del trabajo científico del doctor 
de la Fuente destacan, por su 
trascendencia, sus investigacio-
nes sobre el alcoholismo.

Durante la administración 
de López Obrador, De la Fuen-
te fue nombrado embajador de 
México ante las Organización de 
las Naciones Unidas.
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Al inicio de la semana, López Obrador ade-
lantó que acordará con Sheinbaum la for-

ma de trabajo que mantendrán en estos 
meses que restan de su periodo, con el fin 
de llevar a cabo una “transición tranquila, 

sin sobresaltos, ordenada, y muy fraterna”.
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